

Ces petites graines que l'on sème au vent...

Les animateurs du moulin de Buding ont exporté une de leurs animations phare – la fabrication de bombes à graines – au multi-accueil de Guénange. Un partenariat naturel pour ces deux entités gérées par l'Arc mosellan.

Aujourd'hui les enfants, on a le droit de mettre les mains dans la terre... » Verbe malicieux et démonstration rodée, Antoine Caillou commence son expérience sous le regard médusé des minots.

En ce mardi matin un peu frisquet, l'animateur du moulin de Buding et son collègue Nicolas Pierron ont délocalisé un de leurs ateliers phare au multi-accueil Les Coccinelles, à Guénange. Au programme : la fabrication de bombes à graines, de petites boules d'argile et de compost à l'intérieur desquelles on enferme une poignée de graines de plantes médicinales et mellifères. « L'intérêt d'une bombe à graine, c'est qu'on n'a pas besoin de la planter dans un sol labouré. Il suffit de la jeter à la volée dans le jardin et de laisser faire la nature ».

Sans en avoir l'air, la séance du jour est en réalité une belle leçon d'éveil sensoriel. C'est Angélique Michalik-Knaus, responsable du pôle petite enfance à la communauté de communes de l'Arc mosellan qui a imaginé ce rapprochement entre les animateurs du moulin de Buding – le site emblématique de l'Arc mosellan – et le multi-accueil Les Coccinelles, passé sous pavillon communautaire en 2013.

« Cela permet de proposer gratuitement une animation originale et de qualité aux enfants des Coccinelles. Et pour les membres du personnel inter-



En février déjà, les animateurs du moulin avaient fabriqué du jus de pomme avec les enfants. Cette fois, ils les ont fait triturer la gadoue avec l'aide de la directrice adjointe du multi-accueil, Gwenaëlle Barret, et de ses collègues. Photo: Armand L'ÉTOILE

communal, c'est une façon d'échanger, de nous rencontrer, de nous enrichir de nos compétences respectives », explique la jeune femme.

Plus de refus total mais des accords partiels

Depuis son arrivée au sein des services de la CCAM, Angélique Michalik-Knaus a eu le temps d'observer le fonctionnement du multi-accueil et d'apporter son regard extérieur et son expertise. « Rien n'a fondamentalement été modifié ; par contre on a fait en sorte

d'optimiser le fonctionnement ».

Le principal changement apporté porte sur le mode d'attribution des places. Jusqu'à présent, les parents qui sollicitaient une place recevaient soit un accord total, soit un refus total. Dorénavant, un

accord partiel est possible, ce qui permet de recevoir des enfants sur les créneaux les moins demandés.

Le multi-accueil Les Coccinelles dispose de 25 places ; 70 enfants y sont inscrits.

C. F.